



南新開堅坑は宮浦鉱閉山、有明鉱合併の合理化のなかで揺らいでいる。一見何ともないそのたまたまの下の地底では、今はげしい労働に寸秒の暇もなく、仲間たちが追いまくられている。

検証にドロ塗る会社

はしごは何を見てきたか

別項記事にあるように、二日三川鉱の坑底で、上村裁判に関する実地検証が行われた。裁判官や、原告と被告双方の弁護士などが入り込んで検証を行なった。ゆく先々の坑道は隅々にいたるまで整理や清掃がゆきとどき、こんなところまで重大災害が起こったことなど「まさか」と疑わせた。だが、その陰にかくされていたものは何であつたか。新労組員から寄せられた次の手記が、恐ろしい事実のありのままを告発している。検証にドロを塗る会社のやり方だ。

新労組員の手記

手記

今年の八月は、三池炭鉱にとっても私達にとっても大変な時だったのではないだろうか。八月三日には、宮浦鉱で打越さんが遺体になって昇坑するし、三川鉱では、八月二十三日田園さんが風呂場でパツパツ、死にました。自然発火がからくも事前に発見されたら……。四ツ山鉱では、炭車が二百メートルも走ると、プランジャー道のアルトを越えるのに垂直の壁に出ています。日曜日にもなる手をしていただけですが、実は、お昼すぎまでぐっすり眠って選挙に一回も行ったことがないんです。初めて、妻と子供と一緒に投票所へ行きまして。その九月四日もそんな時でした。妻が、『お父さん起きて』とめて、子供を遊ばせて連れて行きました。『今二時です』。カーが来て、お父さんの体や保安を守ることに、熊本参議院補選へ一票を投ずることと結びつけて訴えています。投票に行きましよう』、というのです。日頃、妻は私がもたらした三池炭組のビラや職場新聞を一枚一枚きれいに綴じて大切に保存しています。そのビラを見ながら、これが本当だ、これをこそ真実だ、と私を説得するんです。私の思いはぐんぐん広がります。

こんな若者がいる

真実を求めている新労の仲間

一 宣伝班員より

今年の二月から、三池炭組には、冬の厳しさばかりではないうる。日曜日も、最近では汗をかき、少し要領をおぼえてきたもの……。「はたかせ」を先頭に、新労の仲間達に「平和協定の功罪、新幹部の姿勢、職場、地域の実情報告」などを中心とした、その時々がけがらぬ活動も、八ヶ月を経ました。はじめて握るマイクの手がふるえ、目が真っ暗になったのいたる。今年の二月から、三池炭組には、冬の厳しさばかりではないうる。日曜日も、最近では汗をかき、少し要領をおぼえてきたもの……。「はたかせ」を先頭に、新労の仲間達に「平和協定の功罪、新幹部の姿勢、職場、地域の実情報告」などを中心とした、その時々がけがらぬ活動も、八ヶ月を経ました。はじめて握るマイクの手がふるえ、目が真っ暗になったのいたる。

布し、坑道整理をやつてくれ、とのこと。連綿災害対策としてはおかしな話、と思ひました。そうこうするうち、十八近くの人が近づいて来まして。そのうちの一人に「何事ですか」と尋ねて見ました。昭和四十二年九月二十八日に三川鉱で自然発火が起き、上村さんという方が死にました。裁判官や弁護士といった人々が入坑された、とのことでした。「なるほど、そうだったのか」とはじめてすべてが納得できたのでした。「それにしても」と、近くにいたある職種の主任係員が私の耳もとに、「一月に一回位エレイ人が入坑してもらった方が、保安も長くなるはず。日頃仕事々々として、保安がかえりみられないわけ、今日の出来を見てもらい、保安が立派に守られているのに、ちっとも出炭減にもなっていない。保安の強化を求めたい」と、北海道炭労次長、三池炭組執行部が加わり調査・点検を行なった。要求は、長期操業計画にもなる保安計画から、さらに冷凍能力を強めて坑内温度を三十度以下に保つこと、熱風管理上に不可欠な技術の開発などに及んでいる。この要求に会社は一部について受け入れながらも、重要な問題に限り回答を避けた態度は、見逃すことにはできないことだろう。

来年からは三池との定例交流を

東京 浜崎 保

八月六日、着実に前進してゆく闘いの厳しさと運動の本質にふれたように思ひました。三池炭組の皆さんが、山手書記次長の講演を聞きながら、労働運動とは何か、労働者階級とは何かを改めて勉強させられだに交流宿泊となりました。三池の皆さんは、泊となり、私さへ一日の交流では理解しきれませんが、何よりも闘争の経験と理論武装の深さは、東京では見当たらないと感じました。感想をまとめると、大衆闘争路線が貫徹されており、組合員と家族を含めた同志愛が、長い闘いを通して確立されている。C闘争・命と権利を守る闘い、三池労働者は三井独自資本と対決しながら、全国の労働者との団結をすすめている。「理論が大家をつかむや否や、物質的力となる」という言葉が、交流を通じて初めてわかりました。来年からはぜひ、三池炭組との交流を定例化してほしいと思ひます。

保安体制の強化を 会社に7項要求

四日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調

五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調

五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調

五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調 五日炭労調

立川地区労ニュース 自衛隊の周知・有明三分隊・天皇皇親公園同封 労働者・文化・スポーツ活動に成功させよう

立川地区労ニュース 右の文は、立川地区労ニュース(三多摩地勢協会傘下)東京都立川市曙町二一五二〇に掲載されていたもので、浜崎さんは同昭島市職青部長として活躍されています。これから手を合せて、がんばっていきましょう。